

地域の祭り

やつぱり日本は
素晴らしい！

石 豊年祭

7月19日(日)

沖縄県石垣市

日本各地の祭り。それは、地域らしさあふれる素晴らしい日本の文化。梅雨も明け、これから本格的な夏になると同時に、全国各地で多くの祭りが開催されます。

私たちの仲間の地域で行われるさまざまな祭りを紹介します。

荒

マジヤク釣り大会

7月11日(金) 熊本県荒尾市



今年は約900人の参加があったマジヤク釣り大会。毎年恒例のイベントで、第12回目の開催となり、親子での参加をはじめ、幅広い年代の方が参加されました。マジヤク釣りとは、ラムサール条約湿地に登録された日本でも有数の干潟である「荒尾干潟」において、マジヤクを「毛筆」で釣ることです。マジヤクとは、正式名称はアナマジヤコでヤドカリの仲間。体長10センチほどで深さ1~2メートルほどのY字の形の穴の中で生息しています。巣穴の中に入つくる異物を外に押し出す習性を利用して、巣穴に「毛筆」を差し込み、マジヤクが筆を押し返して出てきたところを捕まえる有明海の伝統漁法です。揚げ物、煮漬けに美味しい海の幸です。

さて、当日の天候は曇り。9時から干潟に出て、釜たてと呼ばれる穴を掘つて、マジヤクが生息している巣穴に筆を入れ釣り始めます。

今年は天候の影響もあって、釣果はあまり良いほうではなかったようですが、参加者の中には大物を釣り上げる人もいたようです。

マジヤクが筆を入れると、想像以上に難しかった。「簡単な釣れると思っていたが、想像以上に難しかった。」、「最初はなかなか釣れなかつたが、漁協の方などからアドバイスをもらい、何匹か釣つているうちにコツが掴めてきてとても楽しかった。」と楽しんだようすでした。

マジヤク釣り大会会場には、観光協会などによる飲食ブースや先日世界遺産登録となつた万田坑のTシャツを販売するブースも設けられ、市内外の参加者で荒尾市をPRできました。

午前中いっぱい開催された大会も無事終了し、終了直後に大雨が降り出しましたが、大会の成功には影響ありませんでした。

この大会には組合員も各職場から、大会運営をはじめ、大会の受付やマジヤクが筆をもつともっと多くの方に体験してもらいたいです。

世界遺産になつた万田坑などまだまだ魅力満載です。荒尾市へいらっしゃい！

(荒尾市役所新職員組合・西卓也)

宮

マンゴーまつり

7月19日(日) 沖縄県宮古島市

第6回マンゴーまつりが7月19日、市熱帯植物園内の特設会場で行われました。夏休み最初の日曜日に重なり大勢の親子連れが訪れました。参加者は、この日朝一番の取れ立ての甘くて果汁たっぷりのマンゴーを食べて笑みをこぼし、子供たちは涼を呼ぶマンゴーを氷に「美味しい」と大きな声を上げて喜んでいました。会場では、先着30人を対象にマンゴーが1つずつプレゼントされたほか、切り分けられたマンゴーの袋詰めも2000人分用意され、試食をした人たちは夏の味覚を堪能していました。また、マンゴーが市価より2割ほど安く販売されるコーナーでは、訪れた地元の人や観光客が次々と買い求めていました。

マンゴーまつりは拠点産地の認定を受けた宮古島産マンゴーの地産地消による消費拡大と県内外にマンゴーのPRを図りブランド化を推進する目的で開催されています。

(宮古島市職員労働組合・湧川博昭)



夏世とは来世の五穀豊穣を願う島の言葉です。
一日目は「オンブール」お嶽に氏子が集まり祈願、二日目は「ムラブール」旗頭、各分会の舞踊やエイサー、ツナノミン（日本没とともに松明が焚かれ鎌と槍を持った武者と武者の戦い）は真剣そのもので迫力満点。最後の大綱引き（100%稻縄全長140メートル）は、観光客も参加して盛大に行われました。旗頭は高さ7~10m、重さ40~60キロあり、男性が一人で持ち上げます。また、それぞれの旗は色や形が違い、書かれた文字には意味が込められています。

今年の豊年祭は各地で7月18日から8月6日まで行われます。（石垣市職員労働組合・石垣やよい）

沖縄県八重山（石垣市大浜）で行われた伝統的な文化「豊年祭」をご紹介いたします。
八重山には古くからさまざまな地域の祭りがありますが、豊年祭は毎年旧暦の6月に石垣島各地で行われ、今年の収穫に感謝し、また、来夏世（くなつゆ）を祈願して二日間行われる祭りです。来る

夏世とは来世の五穀豊穣を願う島の言葉です。

一日目は「オンブール」お嶽に氏子が集まり祈願、二日目は「ムラブール」旗頭、各分会の舞踊やエイサー、ツナノミン（日本没とともに松明が焚かれ鎌と槍を持った武者と武者の戦い）は真剣そのもので迫力満点。最後の大綱引き（100%稻縄全長140メートル）は、観光客も参加して盛大に行われました。旗頭は高さ7~10m、重さ40~60キロあり、男性が一人で持ち上げます。また、それぞれの旗は色や形が違い、書かれた文字には意味が込められています。

今年の豊年祭は各地で7月18日から8月6日まで行われます。（石垣市職員労働組合・石垣やよい）



自治労連
新聞

ふりーじあ

